



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(del 12 al 16 de junio de 2023)



PRESIDENCIA ESPAÑOLA DEL CONSEJO DE LA UE

Ejes prioritarios del programa de trabajo de la próxima presidencia española

15/06 A quince días de que España recoja el testigo de Suecia, el presidente del gobierno, Pedro Sánchez, avanzó el calendario oficial de reuniones, así como los 4 ejes prioritarios que definirán el programa de trabajo de la presidencia española del Consejo de la UE durante el segundo semestre de 2023. Estos son (i) reindustrializar la UE y garantizar su autonomía estratégica abierta, para lo cual se prevé el fomento del desarrollo industrial y de las tecnologías estratégicas, la ampliación y diversificación de las relaciones comerciales, y el reforzamiento de las cadenas de suministros, otorgándose una especial importancia a la Cumbre UE-CELAC de 17 y 18 de julio; (ii) avanzar en la transición ecológica y la adaptación medioambiental, como una oportunidad para reducir dependencias, mejorar la competitividad y crear empleo, impulsando expedientes como la reforma del mercado eléctrico o culminando el paquete Fit for 55; (iii) impulsar una mayor justicia social y económica, a través de la ampliación derechos de los trabajadores, la lucha contra la evasión fiscal y una revisión del Marco Financiero Plurianual, entre otras cuestiones, y (iv) reforzar la unidad europea mediante la profundización del mercado interior, la mejora de instrumentos comunes como los fondos NextGenerationEU, el avance en el Pacto de Migración y Asilo y mediante el apoyo decidido a Ucrania y resto de países en proceso de adhesión. Más información

Eurogrupo/ECOFIN: principales resultados de las reuniones del Eurogrupo y el Consejo de Asuntos Económicos y Financieros

15–16/06 En el marco del 25 aniversario de la formación, el Eurogrupo debatió sobre los avances en el proyecto del euro digital, la integración de los mercados de capitales, los informes de vigilancia -entre ellos a España-, y adoptó el programa de trabajo hasta marzo de 2024. La vicepresidenta primera del Gobierno, Nadia Calviño señaló que la presidencia española del Consejo impulsará las iniciativas para fortalecer la moneda común. Por su parte, está previsto que el Consejo ECOFIN, en la jornada del viernes, mantenga un primer debate sobre la propuesta de reforma del marco de gobernanza económica de la UE, y continúe los relativos al paquete legislativo sobre el IVA en la era digital y a los distintos dosieres en curso en el ámbito de los servicios financieros. Además, en el contexto del Semestre Europeo, se prevé que los ministros aprueben las Recomendaciones sobre los programas nacionales de reforma y los Dictámenes sobre la actualización de los programas de estabilidad y convergencia, así como el informe semestral del ECOFIN sobre los avances en materia fiscal. *Más información: Eurogrupo, ECOFIN*



Comisión Europea: visita institucional de Ursula von der Leyen a América Latina

12-15/06 Tras la publicación de la nueva agenda para las relaciones de la UE con América Latina y el Caribe y con vistas a la próxima Cumbre UE-CELAC en Bruselas los 17 y 18 de julio, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, se reunió con los líderes de Brasil, Argentina, Chile y México con el objetivo de reforzar las relaciones con socios clave de la región. En este contexto anunció la puesta en marcha de un proyecto para apoyar la producción de hidrógeno verde de Brasil y de un Fondo para el Hidrógeno Renovable en Chile en el marco de la estrategia *Global Gateway*. Asimismo, acordó iniciar los trabajos para establecer una asociación estratégica sobre materias primas críticas con Brasil y Chile, respectivamente, y firmó un Memorando de Entendimiento por el que se establece una asociación entre la UE y Argentina sobre cadenas de valor sostenibles de las mismas. Además, la presidenta de la Comisión aprovechó la ocasión para reiterar la voluntad de la UE de avanzar hacia la ratificación y conclusión de los acuerdos comerciales con Chile, México y Mercosur para finales de este año. *Más información: Brasil; Argentina; Chile; México*

Ciberseguridad: recomendaciones de la Comisión Europea en redes 5G

15/06 Como complemento al segundo <u>informe de progreso</u> de los Estados miembros sobre la implementación de la *Toolbox* UE de Ciberseguridad 5G, la Comisión Europea adoptó una <u>Comunicación</u> sobre su implementación en los Veintisiete y en las comunicaciones internas de la institución. El Ejecutivo insta a acelerar los trabajos a nivel nacional y subraya los riesgos que plantean ciertos proveedores de redes móviles de terceros países para la seguridad de la UE. En lo que respecta al informe, se incluye una serie de recomendaciones para reducir las dependencias de proveedores de alto riesgo, incluyendo restricciones a nuevos productos, el reemplazo de equipamiento ya existente y reforzar las medidas de supervisión. Estos esfuerzos están en línea con la política impulsada por la UE de cara a garantizar la seguridad de infraestructura fundamental para el correcto funcionamiento del mercado interior. <u>Más información</u>

Inteligencia Artificial: adoptada la posición negociadora del Parlamento Europeo

14/06 El Pleno del Parlamento Europeo adoptó (499+, 28-, 930) su posición negociadora sobre la propuesta de Reglamento por el que se establecen normas armonizadas en materia de inteligencia artificial (Al Act, en inglés). El texto de la Eurocámara alinea la definición de IA con la de la OCDE, amplía la lista de prácticas prohibidas, incluyendo la categorización e identificación biométrica remota -salvo excepciones-, así como las aplicaciones de alto riesgo, dando entrada a sistemas de IA potencialmente dañinos para el medio ambiente, la salud o los derechos fundamentales. Sobre la IA de uso general, se aboga por aumentar la transparencia y la mitigación de riesgos por parte de los proveedores, ampliando sus responsabilidades, y se añaden los proyectos de investigación y los componentes suministrados con licencias de código abierto entre las excepciones para promover, junto con los espacios controlados de pruebas, la innovación en IA. Los coponentes del texto apuntaron al carácter pionero de la norma a nivel mundial y a la voluntad del Parlamento de que se rija por los valores europeos. Con el Consejo habiendo adoptado su mandato el pasado mes de diciembre, los trílogos dieron comienzo esa misma noche. Más información

Economía social: la Comisión publica una nueva propuesta de Recomendación

13/06 La Comisión Europea presentó una <u>propuesta</u> de Recomendación sobre el desarrollo y puesta en marcha de estrategias de economía social por parte de los Estados miembros, cuyo objetivo es garantizar el crecimiento de las organizaciones de la economía social y sensibilizar sobre su contribución a la sociedad, especialmente en relación con la creación de empleo de calidad, el apoyo a la inclusión social y la



innovación. Para ello, la Comisión propone medidas para ayudar al diseño de políticas de empleo para trabajadores de empresas sociales, facilitar el acceso a la financiación tanto pública como privada y simplificar los procedimientos administrativos para el apoyo a la economía social, entre otros. Asimismo, la Comisión ha lanzado el sitio web *Pasarela de la economía social* como ventanilla única para acceder a información sobre oportunidades de formación y de financiación, además de servir como web de referencia para que la población aprenda sobre la economía social y las iniciativas en marcha en los Estados miembros.

Más información

Finanzas sostenibles: nuevo paquete legislativo de la Comisión Europea

13/06 Con el objetivo de fortalecer el marco de la UE en materia de finanzas sostenibles para incentivar la financiación privada de proyectos y tecnologías de transición, el paquete legislativo de la Comisión Europea incluye: nuevos actos delegados medioambientales sobre taxonomía de la UE y modificaciones específicas del acto delegado de la taxonomía climática, ampliando el número de sectores y actividades bajo su paraguas, y una propuesta de Reglamento sobre proveedores de calificaciones ambientales, sociales y de gobernanza (ASG), mejorando su fiabilidad y transparencia a lo largo de la cadena de valor. El paquete se complementa con una Recomendación sobre sobre la facilitación de la financiación de la transición a todo tipo de sectores, reconociendo las dificultades específicas a las que han de hacer frente las PYME. Ahora, el Parlamento Europeo y el Consejo cuentan con cuatro meses para examinar los actos delegados, cuya aplicación está prevista para enero de 2024, mientras que la propuesta de Reglamento se someterá al proceso habitual de escrutinio de los colegisladores. Más información

Empleo, asuntos sociales y sanidad: principales resultados del Consejo EPSCO

12-13/06 En materia de empleo, el Consejo acordó su posición negociadora sobre las propuestas relativas a las normas sobre los organismos de igualdad, los trabajadores en plataformas (ver información aparte), y la exposición al plomo y a diisocianatos en el lugar de trabajo. Además, adoptó la Recomendación sobre el refuerzo del diálogo social (ver información aparte) y Conclusiones sobre la integración de una perspectiva de igualdad de género en las políticas, los programas y los presupuestos europeos. En relación con el debate mantenido sobre la posible integración de un Marco de Convergencia Social en el Semestre Europeo, España abogó por reconciliar la justicia social y la solvencia económica, incidiendo en que "la gobernanza es eficaz solo cuando es socialmente justa y ecológicamente sostenible". En cuanto a sanidad, el Consejo adoptó una Recomendación sobre la lucha contra la resistencia a los antimicrobianos y aprobó su posición sobre la propuesta relativa a las tasas de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA). En cuanto a la presidencia del Consejo entrante, España expuso que la agenda sanitaria se basará en tres ejes: el impulso a la cultura de la prevención y promoción de la salud, el refuerzo de las capacidades de los sistemas sanitarios y el desarrollo de nuevas estrategias en patologías prevalentes en Europa. Además, se tratará de avanzar en tres reglamentos clave: tasas EMA, el Espacio Europeo de Datos Sanitarios y Sangre, Tejidos y Células. Más información

Trabajo en plataformas: el Consejo adopta su posición negociadora sobre la propuesta de Directiva

12/06 En el mencionado <u>Consejo EPSCO</u>, los ministros adoptaron su posición sobre la propuesta de Directiva relativa a la mejora de las condiciones laborales en el trabajo en plataformas digitales. El texto acordado por el Consejo establece que se presumirá que la persona es un empleado y no un trabajador por cuenta propia si se cumplen al menos tres de los siete requisitos establecidos por la norma, como por ejemplo la existencia



de restricciones a la capacidad de rechazar tareas o de normas sobre la apariencia o la conducta. En tales casos, será la plataforma digital quien deba demostrar que no existe una relación laboral. Asimismo, aboga por una mayor transparencia en el uso de algoritmos, garantizando que los trabajadores son informados del uso de sistemas automatizados de supervisión y de toma de decisiones, los cuales deberán ser supervisados por humanos. Sin embargo, ocho Estados miembros, entre ellos España, han expresado a través de una declaración conjunta su aspiración a adoptar una norma más ambiciosa. Por su parte, <u>BusinessEurope</u> opinó que la posición del Consejo no tiene en cuenta de manera suficiente las preocupaciones de las empresas y abogó por que se permita suspender los efectos de la presunción de relación laboral hasta que el procedimiento nacional de refutación de dicha presunción finalice. Como el Parlamento Europeo aprobó su posición negociadora en diciembre del año pasado, las negociaciones interinstitucionales podrán comenzar próximamente. *Más información*

Diálogo social: el Consejo aprueba la Recomendación sobre el refuerzo del diálogo social en la UE

12/06 La Recomendación propone varias vías para que los Estados miembros refuercen la negociación colectiva y el diálogo social a todos los niveles. Entre ellas, destaca el refuerzo de la capacidad de los interlocutores sociales y una mayor participación de estos en el diseño y ejecución de políticas sociales y de empleo, pero también económicas y de otro tipo cuando proceda. Además, aboga por promover una mayor cobertura de la negociación colectiva, eliminando los obstáculos institucionales y jurídicos al diálogo social y garantizando el cumplimiento de los convenios colectivos. *Más información*

CESE: Sesión Plenaria de junio

14-15/06 El Pleno del Comité Económico y Social Europeo debatió sobre la reforma del mercado de la electricidad, aprobando además dictámenes relativos al mercado mayorista de la energía en la UE y a la reforma del mercado eléctrico. Asimismo, se adoptaron los siguientes dictámenes exploratorios solicitados por el Gobierno español con motivo de la próxima presidencia rotatoria del Consejo: (i) cooperación en el ámbito de la juventud, (ii) negociación colectiva verde. (iii) el protocolo de progreso social, medidas para luchar contra la estigmatización del VIH y (iv) el seguimiento de las medidas extraordinarias y resiliencia energética de la UE, cuyo ponente fue el Consejero del Grupo de Empresarios Andrés Barceló. Por otro lado, en el marco de dicho pleno, destaca el debate mantenido por el Grupo I con SMEUnited y BusinessEurope sobre las prioridades políticas actuales del tejido empresarial europeo. Entre otros aspectos, los participantes destacaron como elementos clave el refuerzo de la competitividad europea, las competencias, el SME Relief Package, la reducción de cargas administrativas y un mercado único fuerte. Más información

PARLAMENTO EUROPEO: resoluciones adoptadas en Sesión Plenaria (del 12 al 15 de junio de 2023)

• Elecciones Europeas 2024: resolución sobre la futura composición del Parlamento Europeo

La Eurocámara adoptó (312+, 201-, 44o) una resolución sobre una propuesta Decisión del Consejo relativa a la composición del Parlamento Europeo con vistas a las próximas elecciones europeas de junio de 2024. El texto insta al Consejo a presentar una propuesta de Decisión que, entre otros aspectos, aumente el número de escaños a 716, frente a los 705 de la legislatura actual. Los once nuevos eurodiputados se repartirían con arreglo a los principios recogidos en el Tratado de la Unión Europea (TUE) y a los cambios demográficos de los Estados_miembros desde las elecciones de 2019 por lo que España sumaría 2 eurodiputados (61 en total); Países Bajos +2 (31); Austria +1 (20); Dinamarca +1 (15); Finlandia +1 (15); Eslovaquia +1 (15); Irlanda +1 (14); Eslovenia +1 (19); y Letonia +1 (9). Como próximos pasos, el Consejo Europeo deberá adoptar una Decisión sobre la



composición de la Eurocámara por unanimidad, que a su vez requerirá el visto bueno del propio Parlamento. Más información

- Periodos de prácticas: resolución sobre los periodos de prácticas de calidad en la UE. La resolución aprobada (404+, 78-, 130o) pide a la Comisión Europea que actualice el actual Marco de Calidad para los Periodos de Prácticas y presente una propuesta de Directiva para garantizar unos estándares mínimos de calidad para estos periodos, incluyendo normas sobre su duración, remuneración y el acceso a la protección social de los becarios. Al respecto, <u>BusinessEurope</u> opinó que el marco actual sigue siendo válido para mejorar la calidad de las prácticas y potenciar la empleabilidad, sin que sea necesario contar con una nueva Directiva. La Comisión Europea tendrá tres meses para responder a las peticiones realizadas por el Parlamento. <u>Más información</u>
- Cohesión territorial: resolución sobre la estrategia para las regiones ultraperiféricas. Adoptada por 589+, 22-, y 16o, en la resolución se insta a la Comisión Europea a crear una Agencia Europea de Turismo con oficinas en cada una de las zonas geográficas de las RUP, y a apoyar proyectos piloto para los destinos ultraperiféricos en el sector turístico. Asimismo, el texto incide en la importancia de que la UE proporcione financiación adecuada y adaptada para abordar los retos migratorios a los que se enfrentan algunas de estas regiones, entre las que destacan las Islas Canarias. Más información
- Pesca: resolución sobre el protocolo de aplicación del Acuerdo de colaboración UE-Mauricio. El Pleno adoptó (526+, 37-, 520) una resolución por la que concede su aprobación para que la UE ratifique el protocolo de aplicación del Acuerdo de Colaboración en el sector pesquero UE-Mauricio 2022-2026. En virtud de este, los barcos europeos, entre ellos españoles, podrán capturar hasta 5.500 toneladas anuales de atún y especies similares, frente a las 4.000 toneladas anuales del acuerdo 2017-2021. Más información
- Agricultura: resolución sobre la garantía de la seguridad alimentaria y la resiliencia del sector en la UE. Los eurodiputados respaldaron (447+, 142-, 31o) una resolución en la que se insta a la Comisión Europea a establecer un plan para garantizar la autonomía alimentaria de la UE. El texto reclama el uso de las reservas estratégicas de alimentos de la UE, un sistema de proteínas y piensos que permita a los agricultores depender menos de terceros países, nuevas técnicas de cultivo para disminuir el uso de fertilizantes sintéticos y pesticidas, y mayores inversiones en tecnologías digitales en el sector agrícola. Más información
- Transparencia: informe del Parlamento sobre abuso fiscal y lavado de dinero. En el marco de las investigaciones sobre los "Papeles de Pandora", el Pleno adoptó (465+, 5-, 36o) un informe de iniciativa propia por el que se propone una serie de recomendaciones para proteger a periodistas y denunciantes, tomar medidas frente a regímenes y paraísos fiscales dañinos y la posible creación de un impuesto mínimo sobre las plusvalías. Pide además publicar la lista de bienes rusos confiscados o congelados. Más información
- Pilas y baterías: ratificación del acuerdo provisional. El Pleno ratificó (+587, 9-, 200) el acuerdo provisional alcanzado con el Consejo el pasado 9 de diciembre sobre la propuesta de Reglamento relativo a las pilas y baterías y sus residuos. A continuación, el Consejo debe adoptar el texto de manera formal, antes de su publicación en el DOUE y posterior entrada en vigor. Más información
- Relaciones UE-ASEAN: el Parlamento adopta su posición sobre los acuerdos de colaboración y cooperación con Tailandia y Malasia. El Pleno adoptó dos resoluciones a través de las que respalda las propuestas de Decisión del Consejo relativas a la celebración de los Acuerdos de Colaboración y Cooperación (ACC) entre la UE y el Reino de Tailandia (552+, 36-, 24o), y la UE y el Gobierno de Malasia (553+,



38-, 25o). Ambos acuerdos entrarán en vigor una vez el Consejo adopte ambas Decisiones, y tanto Tailandia como Malasia ratifiquen los respectivos acuerdos. *Más información: Tailandia; Malasia*

OTROS

- Ayudas de estado: 680 millones € para redes móviles 5G en zonas rurales en España (15/06) Con cargo al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, y en vigor hasta el 31 de diciembre de 2025, la Comisión Europea aprobó un régimen de ayudas por valor de 680 millones € para apoyar el despliegue de equipos e infraestructuras de redes autónomas 5G y la prestación de servicios autónomos de banda ancha móvil 5G en zonas rurales. Las ayudas, en forma de subvenciones, podrán cubrir un máximo del 90% de los costes. Más información
- Restauración de la naturaleza: pendiente de concluir la votación del proyecto de informe. (15/06) La comisión parlamentaria ENVI tenía previsto la adopción del proyecto de informe sobre la propuesta de Reglamento relativo a la restauración de la naturaleza. Destacó la votación en contra de la enmienda de rechazo a la propuesta. No obstante, por falta de tiempo, los eurodiputados no pudieron finalizar la votación; por lo que se reanudará el próximo 27 de junio en Bruselas por decisión del presidente de esta comisión parlamentaria. Más información
- Ecodiseño: ENVI adopta su propuesta de posición negociadora sobre requisitos de diseño ecológico. (15/06) La comisión parlamentaria de ENVI adoptó (68+, 12-, 80) su proyecto de informe sobre la propuesta de Reglamento relativo a los requisitos de diseño ecológico aplicables a los productos sostenibles. Como próximos pasos, falta que el Parlamento Europeo adopte dicho proyecto de informe para tener posición negociadora y comenzar así los trílogos con el Consejo, que ya adoptó su posición en mayo. Más información
- Política monetaria: nueva subida de los tipos de interés del BCE (15/06) Por octava vez consecutiva, y ahondando en las decisiones adoptadas en mayo, el Banco Central Europeo anunció subidas de 25 puntos básicos en el tipo de interés de las operaciones principales de financiación (4,00%), la tasa de facilidad marginal de crédito (4,25%) y la de depósito (3,50%), con efecto a partir del 21 de junio. Todo ello en un contexto de moderación general de la inflación, pero con presiones subyacentes aún notables. Asimismo, prevé una inflación que promedie el 5,4% en 2023, 3,0% en 2024 y 2,2% en 2025, y un crecimiento del 0,9% en 2023, 1,5% en 2024 y 1,6% en 2025. Finalmente, confirmó el fin a las reinversiones en el marco del programa de compras de activos a partir de julio de este año. Más información
- Competencia: la Comisión Europea pide a Google que realice desinversiones en el sector ad tech. (15/06) Como parte del procedimiento iniciado en junio de 2021 por posibles prácticas abusivas en el sector de la tecnología publicitaria (ad tech), de manera histórica la Comisión Europea envió un pliego de cargos a Google en el que indica que solo la desinversión en algunos de sus servicios en este sector podría resolver los problemas sobre la competencia detectados. En concreto, la Comisión considera que Google ha abusado de su posición dominante en el sector ad tech desde 2014, favoreciendo sus propios servicios. La Comisión considera que un remedio conductual sería insuficiente para evitar que continúe realizando este tipo de prácticas debido a su presencia en todos los segmentos del sector. Como próximos pasos, Google podrá responder al pliego de cargos y solicitar una audiencia, antes de que la Comisión continúe con el procedimiento de infracción y adopte una decisión. Más información



- EEUU: la Comisión Europea adopta sus directrices de negociación para un acuerdo sobre minerales críticos (14/06) La Comisión Europea presentó una Recomendación de Decisión del Consejo por la que se autoriza la apertura de negociaciones del acuerdo UE-EEUU sobre el fortalecimiento de las cadenas internacionales de suministro de minerales críticos. Una vez el Consejo adopte la propuesta, la Comisión podrá entablar negociaciones formales con EEUU con vistas a la rápida celebración del acuerdo. Más información
- Productos defectuosos: el Consejo adopta su posición (14/06) El Consejo aprobó su mandato negociador sobre la propuesta de Directiva relativa a la responsabilidad por los daños causados por productos defectuosos, cuyo fin es adaptar las normas existentes a la era digital y la economía circular. Los trílogos podrán comenzar una vez que el Parlamento adopte su posición, previsiblemente durante el mes de julio. Más información
- Hidrógeno renovable: aprobación de los Actos delegados (14/06) Se aprobaron los Actos delegados relativos al hidrógeno renovable publicados por la Comisión Europea el pasado 13 de febrero y trasmitidos al Parlamento Europeo y al Consejo que disponían de 2 meses, ampliables, para su examen y la formulación de objeciones. Más información
- Digitalización de visados: acuerdo provisional de los colegisladores (13/06) Consejo y Parlamento Europeo alcanzaron un acuerdo provisional sobre la propuesta de Reglamento relativo a la digitalización del procedimiento de visado, cuyo fin es hacer que este procedimiento sea más eficiente y mejorar la seguridad en el Espacio Schengen. Como próximos pasos, ambos colegisladores deberán ratificar el texto acordado para su entrada en vigor. Más información
- Sustancias que agotan la capa de ozono: acuerdo provisional parcial (13/06) Los colegisladores alcanzaron un acuerdo provisional parcial relativo a la propuesta de Reglamento sobre sustancias que agotan la capa de ozono. Está previsto que el acuerdo provisional sea adoptado por procedimiento escrito por el Parlamento y el Consejo, tras la armonización de las disposiciones restantes una vez se alcance un acuerdo sobre la propuesta de Reglamento relativo a los gases fluorados. Para su entrada en vigor, los colegisladores deberán aprobar formalmente ambos acuerdos provisionales. *Más información*
- Fit for 55: convocatoria de comentarios sobre CBAM (13/06) La Comisión Europea publicó una convocatoria de comentarios hasta el próximo 11 de julio sobre el Reglamento de Ejecución relativo a las obligaciones de notificación e información del Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono durante la fase transitoria que comienza el 1 de octubre de este año y se prolongará hasta 2025. Más información
- Personalidades UE: fallecimiento de Silvio Berlusconi (12/06) La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen y la presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola presentaron sus condolencias ante la muerte de Silvio Berlusconi, quién fue primer ministro de Italia (1994-2011). Más información: Roberta Metsola + Ursula von der Leyen
- Efemérides: 38° aniversario de la adhesión de España a la UE (12/06) La Comisión Europea rememoró la firma del Acta de adhesión de España y Portugal en 1985 a las Comunidades Europeas, institución que más tarde se convertiría en la Unión Europea. Asimismo, el ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares recordó el día haciendo hincapié en diferentes proyectos de la UE como el programa Erasmus y los fondos NextGenerationEU. Más Información



- Agricultura: principales resultados del Consejo informal de agricultura (11-13/06) El Consejo debatió sobre el potencial de la agricultura y la silvicultura para contribuir a una bioeconomía creciente y eficiente en el uso de los recursos y al desarrollo sostenible. En esta línea, el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, destacó el papel de las nuevas tecnologías de mejora genética como aliadas estratégicas a la hora de mejorar la productividad y rentabilidad del sector agrícola de la UE y para asegurar una autonomía estratégica del abastecimiento alimentario europeo. Más información
- Información sobre sostenibilidad: periodo de consulta pública abierto (09/06) La Comisión Europea lanzó un periodo de consulta pública hasta el próximo 07 de julio sobre el proyecto de acto delegado relativo a las Normas Europeas de Información sobre la Sostenibilidad (ESRS por sus siglas en inglés) en el marco de la Directiva relativa a la presentación de información sobre sostenibilidad por parte de las empresas. Más Información

EUROSTAT: últimos datos sobre producción industrial y comercio internacional de bienes (14/06 – 16/06)

- **Producción industrial:** La producción industrial aumentó en abril un 1,0% en la zona euro y un 0,7% en la UE frente al mes anterior, lo que supone un +0,2% y +0,1% en comparación con el mismo periodo de 2022. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron del -1,8% (-2,1% frente a 2022), +0,0% (+1,3%), +0,8% (+1,4%) y -1,9% (-7,2%) respectivamente. *Más información*
- Comercio internacional de bienes: El comercio internacional de bienes registró un déficit de 11.700 millones de euros en la zona euro y de 14.100 millones en la UE en abril, frente al déficit de 34.500 millones y de 44.500 millones respectivamente registrados en el mismo mes de 2022. Así, el aumento de las exportaciones de España, Alemania, Francia e Italia fue, respectivamente, del 8%, 5%, 7% y 6%; y de las importaciones del -1%, -2%, 2% y -3%. Más información
- Inflación: La inflación anual registró una tasa del 6,1% en la zona euro y del 7,1% en la UE en mayo, -0,9pp y 1,0pp respectivamente frente al mes anterior. En el mismo periodo de 2022, éstas se situaron en el 8,1% y el 8,8% respectivamente. El sector de la alimentación, alcohol y tabaco fue, con 2,54pp, el que más peso tuvo sobre la inflación, seguido del de servicios (2,15pp) y de los bienes industriales no energéticos (1,51pp). En España, Alemania, Francia e Italia la tasa fue del 2,9% (3ª más baja), 6,3%, 6,0% y 8,0% respectivamente, -0,9pp, -1,3pp, -0,9pp y -0,6pp frente al mes anterior. Más información

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 19 al 23 de junio de 2023)

COMISIÓN EUROPEA

20/06

- Revisión del funcionamiento del Marco Financiero Plurianual
- Un paquete ajustado para la próxima generación de recursos propios
- Estrategia de Seguridad Económica Europea

CONSEJO

19/06 Consejo de Transporte, Telecomunicaciones y Energía (Energía)

Reglamento para mejorar la configuración del mercado de la electricidad de la Unión



- Reglamento con el fin de mejorar la protección de la Unión contra la manipulación del mercado en el mercado mayorista de la energía
- Acontecimientos recientes en el ámbito de las relaciones exteriores en materia de energía
- Preparación para el invierno 2023-2024
- Programa de trabajo de la presidencia española

20/06 Consejo de Medioambiente

- Reglamento sobre la restauración de la naturaleza
- Reglamento sobre normas en materia de emisiones de CO2 para vehículos pesados
- Directiva relativa a la calidad del aire
- Triple Conferencia de las Partes en los Convenios de Basilea (COP 16), Rotterdam (COP 11) y Estocolmo (COP 11) (Ginebra, del 1 al 12 de mayo de 2023)
- Segunda sesión del Comité Intergubernamental de Negociación (INC-2) para elaborar un instrumento internacional
 jurídicamente vinculante sobre la contaminación por plásticos, también en el medio marino (París, del 29 de mayo al 2 de
 junio de 2023)
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua 2023 (Nueva York, del 22 al 24 de marzo de 2023) (coorganizada por la República de Tayikistán y el Reino de los Países Bajos)
- Comité de Protección del Medio Marino (CPMM 80) de la Organización Marítima Internacional (OMI)
- Realización del Banco Europeo del Hidrógeno
- Informe de alerta temprana en virtud de la legislación de la UE en materia de residuos
- Candidatura de Roma para acoger la Exposición Universal de 2030
- Tipo de IVA rebajado para los productos reciclados: un posible instrumento económico para promover la economía circular
- Programa de trabajo de la presidencia española

21-22/06 Reunión informal del Consejo de Asuntos Generales

CESE

19-20/06 Reunión extraordinaria del Grupo de Empresarios (Grupo I) en Lulea, Suecia

21/06 Sección de Empleo, Asuntos Sociales y Ciudadanía (SOC)

22/06 Comisión Consultiva de las Transformaciones Industriales (CCMI



Copyright ©: CEOE 2023 bruselas@ceoe.org